



白萩

学校だより「しらはぎ」

令和4年 11月号

あきる野市立増戸中学校

編集：副校長 宮下 茂樹

二学期後半に向けて

校長 木下 美彦

ホールでの歌声の響きは違います。この日のために練習を重ねた生徒達は、さまざまな思いをもってキララホールのステージに立ちました。先月27日(木)、午前は一、二学年、午後は三学年という分散形式で実施しました。観客制限の中、大勢の保護者の皆様にお越しいただきました。生徒の姿をご覧いただき、ありがとうございました。



課題曲は1年「夏の日の贈りもの」2年「心の中にきらめいて」3年「大地讃頌」と、学年ごとにあります。三年生の定番は「大地讃頌」です。この歌は、「混声合唱とオーケストラのためのカンタータ『土の歌』」の第7楽章にあたります。第1楽章「農夫と土」から、「祖国の土」「死の灰」「もぐらもち」「天地の怒り」「地上の祈り」と続きこの歌となります。理解を深めるために、動画サイトを見てみました。24分少しの歌、作曲者の佐藤真さんや作詞者の大木惇夫さんのことも調べることができました。各楽章のタイトルからも大地への思いが想像できます。現在の国際関係や環境問題なども連想されます。作者の思いや歌詞を理解し、合唱を通してさまざまな思いが表現できると、さらにどんな歌になるのでしょうか。

合唱コンクールを終え定期考査。二学期後半に向け、生徒達に深く考え学習する期間になること、生徒会活動など一層の充実した活動になるよう期待しています。

最近、毎日のコロナ感染者報道が気になりますが、日頃の教育活動の様子をさらにご理解いただくために、保護者対象に学校公開を実施いたします。18日(金)～29日(火) 8:30～16:00、30日(水)は8:30～14:40です。体調管理の上、感染対策をとって学校にお越しいただき、学校の今をご覧いただきたいと思っております。今後、感染症対応で、変更がある場合はメール等で連絡いたします。(事前のご案内には30日の終了が16:00となっておりますが、14:40に変更です)

三年生は三者面談を前に、自己と向き合う時期となります。また、都の事業として初めて行われる中学生英語スピーキングテストが27日(日)に実施されます。さらに力をつける時でもあり、自己の進路選択に立ち向かってほしいです。

二年生は生徒会や委員会など自治的な活動を進めやすい時です。来年のスキー移動教室に向けた取組は話し合いや調整を通して、具体的な活動を進めたいです。

一年生は、社会人の話を聞く会など、キャリア学習や福祉学習など、将来や社会を考える機会になると良いです。

20日(日)には、市の総合防災訓練が小中学校の校庭で実施されます。ボランティア部が参加する予定です。中学生が地域での活動にも、少しずつでも参加できるようになってきました。

卒業式で三年生の「大地讃頌」を皆で聞きたいです。今月も保護者・地域の皆様のご指導を、よろしく願いいたします。



スキー移動教室ガイダンス